

**ÇA S'EST PASSÉ À CIBEINS****LES CLASSES DE 2<sup>NDE</sup> PROFESSIONNELLE EN STAGE D'ÉDUCATION À LA SANTÉ ET AU DÉVELOPPEMENT DURABLE**

Retour sur la semaine de stage collectif d'Éducation à la Santé et au Développement Durable (ESDD) sur le thème « équilibres et déséquilibres ». Ce stage a participé à l'intégration des élèves de 2<sup>nde</sup> professionnelle élevage canin et félin, aquaculture et conseil-vente en animalerie.

La semaine de stage a débuté par une belle aventure : une randonnée de Cibeins à Trévoux ! Sans téléphone, uniquement avec une carte, les élèves ont dû apprendre à s'orienter et à avancer ensemble. Grâce à un élastique, ils ont découvert l'importance de marcher au même rythme, de s'entraider et de rester connectés les uns aux autres. Un temps de marche en silence a aussi permis de se recentrer et de profiter pleinement de la nature. Une belle leçon de coopération, d'autonomie et de solidarité. Les élèves ont parcouru plus de 14 km chacun et ont saisi l'occasion pour nettoyer leur parcours de tous ses déchets. La randonnée a permis de souder les élèves des quatre groupes pour les ateliers qui les attendaient le reste de la semaine.

Les jours suivants, les jeunes ont participé à plusieurs ateliers : préparation de goûters maison, sains et équilibrés, boîte éducative, expression scénique ou encore relaxation...Ils se sont également initiés aux arts du cirque.

L'Association de lutte contre le sida (ALS) est intervenue auprès des jeunes au cours de la semaine pour délivrer des informations sur des sujets tels que la sexualité, le consentement ou encore le respect homme/femme au moyen d'ateliers ludiques et collaboratifs.

Enfin, Sebastien BLACHE, coach en improvisation théâtrale, a accompagné les élèves dans l'élaboration d'une performance artistique qui a été présentée sur scène pour conclure cette semaine riche en apprentissages !

**DE L'ŒUF À LA POULE : UN PROJET ÉDUCATIF EN SCIENCES ET NATURE**

Les élèves de la classe de 2<sup>nde</sup> Générale et Technologique, option « sciences et nature » (EATDD), s'engagent cette année encore dans le projet « De l'œuf à la poule ». Ce projet, qui allie théorie et pratique, permet aux élèves d'explorer le cycle de vie des poules tout en participant à la réfection de leur environnement.

Actuellement, les élèves sont en plein chantier de réhabilitation du poulailler extérieur et de création d'une nouvelle volière. Ce travail implique plusieurs tâches : désherbage, mise en place d'un filet de protection pour sécuriser l'espace et pose d'un nouveau grillage pour réparer l'un des poulaillers endommagés. Ce projet pratique est l'occasion pour les élèves de mettre leurs connaissances à profit en contribuant à un cadre de vie sain pour les animaux.

La fin du chantier est prévue pour les vacances d'automne, ce qui permettra aux élèves de voir rapidement les résultats de leurs efforts.

## ACCUEIL D'UNE DÉLÉGATION BÉNINOISE EN COLLABORATION AVEC LA VILLE DE VILLEFRANCHE-SUR-SAÔNE

Notre établissement a eu le plaisir d'accueillir une délégation venue du Bénin, dans le cadre du jumelage de Villefranche-sur-Saône avec la ville de Kandie, un district rural au nord du Bénin.

La délégation, composée de quatre représentants béninois, était conduite par Madame la Maire de Kandie. Elle était accompagnée d'un membre du conseil municipal ainsi que de deux autres représentants. Le groupe était également accompagné de Monsieur Spinnler, directeur général des services techniques de Villefranche-sur-Saône, qui participe activement à la coordination de cet échange.

Cette rencontre s'inscrit dans une dynamique de coopération internationale, visant à partager des expériences, notamment autour des pratiques locales, agricoles et des initiatives territoriales en milieu rural. La délégation a pu visiter notre établissement et son exploitation agricole. Ce temps de découverte a permis à chacun d'échanger sur les projets, les méthodes de travail et les perspectives de collaboration entre nos territoires.

Cette visite symbolise la richesse des partenariats entre collectivités et souligne l'importance du dialogue interculturel et du partage d'expériences au service du développement local.



### OPÉRATION «LE GRAND REPAS»

L'établissement a pris part à une initiative gourmande et citoyenne : le Grand repas. Ce concept, qui se déroule une fois par an, fédère les acteurs de la restauration collective et traditionnelle autour d'un même menu local, élaboré par des chefs engagés. Cette année, le menu a été imaginé par des chefs renommés, tels que Christophe Geoffroy, membre des Disciples d'Escoffier Grand Lyon-Ain-Loire, et Jean-Louis Longère de l'Ehpad public La Montagne.

Les convives de Cibeins ont eu le plaisir de déguster un repas savoureux, mis en œuvre par l'équipe restauration avec des produits de saison issus de nos territoires. Au menu cette année : velouté de potimarron et son crumble salé, quenelle de carpe de la marque Poissons de Dombes portée par l'APPED (Association de Promotion des Poissons des Etangs de la Dombes), sauce Geoffroy et tarte Bressane au sucre.

L'objectif ? Manger mieux, ensemble, tout en valorisant notre patrimoine culinaire et en sensibilisant aux enjeux de l'alimentation durable.

## BIENTÔT À CIBEINS

**JEUDI 16 OCTOBRE**

Conseil de centre et Conseil de perfectionnement

**VENDREDI 17 OCTOBRE**

Conseil d'exploitation

## ÉVÈNEMENTS À VENIR

**17**  
Octobre

Forum orientation  
Post Bac  
-  
LPPR Villars les Dombes

**18 -19**  
Octobre

Journées Découverte  
Poissons de Dombes  
-  
Saint Nizier le Désert

## ÇA BOUGE À CIBEINS

### L'ACTUALITÉ DE L'ALESA ET DE L'ÉTOILE SPORTIVE

**14**  
Octobre

«Fin de service» - Théâtre solidaire pour les enfants du Centre Léon Bérard à 20h30, Amphithéâtre Burnichon. Ouverture de la billetterie à 19h30.

[Réservation recommandée en cliquant ici](#)

**14-15**  
Octobre

Challenge J. Gilly  
Compétition amicale de sport de pleine nature à Clermont Ferrand.  
Lycée de Marmilhat.

**15**  
Octobre

«Bouge ton boule» aux States  
Break dance - Goûter et Street art  
14h-16h30 au gymnase